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RESUMO EXECUTIVO 
339ª REUNIÃO 
276ª Ordinária 

 

Data: 19/12/2022 
Hora do Início: 14h00min 
Abertura: Franmartony Oliveira Firmo (Vice Coordenador da CIB/AM) 
Local: Auditório Maria Eglantina Rondon, 730 – Aleixo – Manaus 
 
        ITEM I – Apreciação e aprovação da ata 338ª (Trecentésima Trigésima oitava) Reunião, 275ª 
(Ducentésima Septuagésima quinta) ordinária, realizada em 19/12/2022. Aprovada na integra. 
         
        ITEM II – PAUTAS – DISCUSSÕES E PACTUAÇÕES: 
        ITEM II – Subitem 1 – 1 Processo Nº 01.01.017101.033920/2022-45 – Dispõe sobre 
Repasse Financeiro, por parte do Fundo Municipal de Saúde de Manaus, dos valores relativos a 
Assistência Financeira Complementar dos Agentes de Combate às Endemias disposicionados 
pela Fundação de Vigilância em Saúde do Amazonas “Dra. Rosemary Costa Pinto” (FVS-RCP) à 
Secretaria Municipal de Saúde de Manaus (SEMSA Manaus) – CONVALIDAÇÃO RESOLUÇÃO 
AD REFERENDUM Nº 094/2022 - Relatora: Radija Lopes, em razão do vínculo empregatício dos 
ACE disposicionados ser com o ente estadual, no caso com a FVS-RCP, unidade vinculada à 
SES-AM, a SEMSA Manaus necessita proceder a transferência de recursos financeiros no valor 
de R$ 3.372.844,00  (três milhões, trezentos e setenta e dois mil e oitocentos e  quarenta  e  quatro  
reais )  em  parcela  única  ao   FES / SES-AM,  que serão destacados para a FVS-RCP, com o 
objetivo de dar cumprimento à Legislação vigente relativa ao piso salarial nacional dos ACE em 
Manaus e não  tendo sido observado nenhum aspecto que obstaculiza o pleito, conforme  o 
parecer aprovado na Câmara Técnica de Gestão, Planejamento, Orçamento e Finanças da 
CIB/AM,  manifesto-me favorável ao referido repasse financeiro, em conformidade ao que consta 
nos autos do processo em tela e pela convalidação da Resolução CIB/AM No. 094/2022 Ad 
Referendum  de 30/11/de 2022. É o parecer s.m.j. APROVADO; 
        ITEM III – EXTRAPAUTAS: Subitem 3.1. PROCESSO nº 005296/2022-49 – SIGED - 
Solicitação de aprovação da Nota Técnica para o uso do Medicamento NIRMATRELVIR (NMV-r) 
no tratamento de pacientes com COVID-19 sem forma grave. (CEMA). Relatora: Sra. Wladmary 
Mendonça de Azevedo. A NOTA TÉCNICA CONJUNTA N°01/2022- CEMA/DPAF/CESAF, foi 
apresentada pela relatora com seus respectivos anexos: Guia de uso do medicamento, quadro de 
distribuição aos municípios do Amazonas e gráfico dos casos da COVID 19, os quais serão 
postados como anexo da Resolução 092/2022 CIB/AM no site da SES/AM. Diante do exposto, 
somos de parecer favorável à aprovação. APROVADA.  
       ITEM III – EXTRAPAUTAS: Processo nº 01.01.017101.035146/2022-07 – Dispõe sobre a 
solicitação de aprovação das metas qualitativas e quantitativas desenvolvidas pela Central 
Estadual de Transplantes e Organização para a Procura de Órgãos da Coordenação Estadual de 
Transplante referentes ao biênio 2021/2022, nos termos da Portarias nº 2.922/GM/MS, de 28 de 
novembro de 2013 e da Portaria nº 230, de 14 de fevereiro de 2014. Relator: Thiago Bentes Jucá 
DECAV/SES/AM. Considerando a Portaria nº 230, de 14 de fevereiro de 2014 que autoriza a 
liberação de recursos financeiros para o Estado do Amazonas, referente ao incentivo para 
aquisição de equipamentos e materiais permanentes e de custeio mensal para as Centrais de 
Notificação, Captação e Distribuição de Órgãos que institui, no âmbito do Sistema. Considerando 
a Portaria nº 293, DE 28 DE FEVEREIRO DE 2013 que estabelece recurso financeiro anual a ser 
incorporado ao Limite Financeiro Anual de Média e Alta Complexidade do Estado do Amazonas, 
destinado ao incentivo financeiro de custeio da etapa II das Organizações de Procura de Órgãos 
e Tecidos (OPO). Tendo em vista, que o monitoramento, a avaliação e o acompanhamento técnico 
das atividades executadas pelas CNCDO e OPO através do Ministério da Saúde para fins de 
manutenção do recebimento do incentivo financeiro de custeio mensal, é imprescindível 
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apreciação e aprovação da CIB para que o recurso não seja suspenso ou devolvido à União. 
Ressaltamos que esta Coordenação dispõe de saldo de recurso federal e superávit, totalizando o 
valor de R$ 2.899.917,20 conforme, levantamento atual do Fundo Estadual de Saúde – FES, MAC 
TETO MAC 02.0028 Prt. Nº 293, de 28/02/13 - Incentivo financeiro de custeio da etapa II das 
Organizações de Procura de Órgãos e Tecidos – OPO CENTRAL DE TRANSPLANTE, 
788.960,01, MAC SISTEMA NACIONAL DE TRANSPLANTES 02.0024 PRT Nº 2922/13 E 230/14, 
DE 14/02/14; Portaria GM/MS nº 3369/2013 - INCENTIVO AO PLANO NACIONAL DE APOIO AS 
CENTRAIS DE TRANSPLANTES, CENTRAL DE TRANSPLANTE, 2.110.957,19, totalizando o 
valor de 2.899.917,20. Iluminação das Fachadas dos Prédios Públicos  e Privados na cor verde e 
período de ações de Sensibilização a Doação de Órgãos e Tecidos, com a participação da 
comunidade em geral; Locar serviço de impressora e insumos, 01 Provisão do quantitativo de 
cópias do setor administrativo; Realizar Palestras Informativas sobre Doação de  Órgãos e Tecidos 
em Empresas, Escolas e Igrejas, 10 Palestras Ações de Sensibilização para funcionários de 
empresas, igrejas e alunos das escolas Públicas e Privadas; Promover a Semana Nacional de 
Incentivo à Doação  de Órgãos e Tecidos, 01 Semana Ações intensivas para sensibilização em 
Doação de Órgãos nas Igrejas, escolas, comunidades e Unidades Hospitalares. É o parecer s.m.j. 
APROVADO 
 
      ITEM IV – COMUNICAÇÃO/INFORMES: 4.1 Proposta de Calendário de reuniões 2023. 
Franmartony: em janeiro não teria reunião, fevereiro seria fechamento de pauta dia 14 e reunião 
dia 27; março seria fechamento de pauta dia 21 e plenária 27, abril seria fechamento de pauta dia 
18 e plenária 24, maio seria fechamento de pauta dia 23 e plenária 29, junho seria fechamento de 
pauta dia 20 e plenária dia 26, julho seria fechamento de pauta dia 18 e plenária dia 31, agosto 
seria fechamento de pauta dia 22 e plenária dia 28, setembro seria o fechamento de pauta dia 19 
e plenária dia 25, outubro seria o fechamento de pauta dia 17 e plenária dia 30, novembro seria o 
fechamento de pauta dia 21 e plenária dia 27 e dezembro o fechamento de pauta dia 12 e plenária 
dia 18. APROVADO. Comunicação: Radija: informa que enviou o relatório por watts nos grupos 
da CIR, onde ela solicita que os coordenadores das CIR e gestores das CIR das 9 regionais de 
saúde acompanhem a situação de seu município e de sua região de saúde, e qualquer dificuldade 
e esclarecimentos ela se coloca à disposição, e aproveita para convidar os gestores para a CIR 
ampliada que se realizou no dia posterior a essa reunião da CIB, na UEA a partir das 13:00 as 
16:00 em frente ao Adriano Jorge, lembrando que essa etapa e de fundamental importância para 
a construção do plano de regionalização integrada, onde estaremos definindo as principais 
prioridades de acordo com cada regional e suas peculiaridades, onde será apresentado aos 
gestores juntamente com os técnicos do HAOC. Janikenta: Boa tarde em nome do Secretário 
Estadual de Saúde, para relembrar sobre o calendário da SES, no mês de maio de 2023, dias 30, 
31 e 01 se dará início a 9ª Conferencia Estadual de Saúde do Amazonas no Vasques Vasques, e 
dessa conferencia, vão chegar em torno de 70/80 pessoas que serão eleitos para ir a Brasília no 
início do mês de julho. Franmartony: Os municípios já estão se articulando e fazendo suas 
conferencias municipais. Aurimar: Fazendo aqui um agradecimento ao Franmartony, que conduziu 
o COSEMs por dois anos, e gostaria de deixar registrado este agradecimento, pelo seu trabalho, 
empenho e competência como dirigiu a nossa instituição, desejando sorte na nova empreitada 
frente a secretaria de saúde de Maués, e desejar ao Manoel Barbosa sucesso na missão frente 
ao COSEMs nos próximos dois anos, para que trabalhem juntos a SES para melhoria da saúde 
do interior do Estado. Franmartony: Para encerrar, falei com o Janikenta sobre a questão da 
assistência farmacêutica, onde ficaram 12 municípios sem receber o recurso, pois havia sido 
empenhado e liquidado, mas depois apareceu cancelado, então gostaria que você desse um 
posicionamento sobre essa questão, para que os 12 municípios possam se programar para 
receber estes recursos. Gostaríamos também de saber sobre um oficio de 25 de abril de 2022, 
processo nº 10669/2022, encaminhado para a SES sobre algumas questões dos municípios, então 
gostaríamos de algum posicionamento sobre estas questões, onde em alguns municípios estão 
pensando em devolver as unidades hospitalares ao estado, pois não conseguem sustentar 
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financeiramente, onde vemos muitas coisas acontecendo nos hospitais estaduais aqui da capital, 
mas nos hospitais nos municípios do interior tem sido muito difícil mantê-los. Amanhã gostaria da 
participação de todos na eleição da chapa do Manuel Barbosa, apoio a chapa do Manoel e gostaria 
que os Secretários possam participar da eleição amanhã, na sede do COSEMs as 9:00 da manhã 
e à noite a festa de confraternização. Janikenta: agradece os questionamentos e em relação ao 
processo nº 10669, ele se encontra hoje no FES, no departamento de gerencia e orçamentos e 
finanças, e por ter um impacto financeiro, ele se encontra em avaliação do referido departamento, 
antes de displanar sobre a assistência farmacêutica, o secretário de saúde SES encontra-se em 
reunião com o governador para discutir sobre financiamento, e como todos aqui somos 
secretários, estamos ciente das dificuldades, do fracasso na esfera federal, onde a nova equipe 
vai assumir, equipe está que todos já conhecemos, são ex ministros, estes com mais de 12 anos 
à frente e as propostas que eles apresentam, onde a região norte devera está fortemente 
acampados no quesito gestão/financiamento. Somos questionados no que falta para melhorar a 
saúde, se é RH, mas sabemos que falta orçamento, falta financiamento. Vamos para os números, 
que respinga nos munícipios: de forma breve, existe um sistema chamado SISMAC, que vcs tem 
acesso, não exige senha, nem nada, onde no Amazonas tem 637 milhões/ano, estado tem 469 
milhões/ano, municípios 167 milhões/ano, e isso que recebemos da união, onde sabemos que 167 
milhões não paga a conta dos municípios, para o Estado os 469 milhões, não chega a 10% do 
valor real que necessitamos, e menos de 10%. O planejado pelo estado e de mais de 5 bilhões, 
seria a despesa do Estado, não assuste com os números, porque 1,5 bilhões e para folha de 
pagamento, em torno de 900 milhões e para pagar empresas terceirizadas do estado como um 
todo, então o planejado foram 5.1 bilhões e o recurso liberado foi de 2.8 bilhões, ou seja, não 
fecha a conta, ficando por conta de suplementos, e assim tem sido estes 20 anos, onde o 
Secretario Anoar vem tentando trazer o orçamento de largada de 5 bilhões, onde foi nos colocado 
a proposta de 3.1 bilhões, e com essa informação fizemos uma contra proposta na parte de 
orçamento, formou dia 29 de novembro um comitê de austeridade fiscal, liderado pelo próprio 
governo e estão trabalhando no sentido de avalias as despesas, contratos e tudo mais da área da 
saúde, como foi noticiado pela imprensa. Então estamos no aguardo da contraproposta do 
governo, uma vez que queremos mudar essa metodologia que vem sido usada há pelo menos 20 
anos. Sabemos que não e fácil este processo de mudança, na disputa de orçamento. Então 
estamos nesse momento nessa luta. Mas eu queria registrar aqui o sub financiamento, já que 
teremos aí pela frente uma conferência e um novo governo federal, para que a gente entenda que 
o fator amazônico não está sendo custeado (quase 80 milhões em UTI aérea, mais 70 milhões em 
TFD e outros milhões para bancar a rede de urgência e emergência), em resumo 480 milhões não 
pagam 5 bilhões, e menos de 10% que o Estado necessita, onde o sub financiamento está cada 
dia mais forte, e hoje estamos no 20º lugar a nível de brasil no recurso percapto,  isso significa 
140 reais/ano por habitante em alta e média complexidade, não estou colocando atenção básica, 
ou seja, está claro que não se reconhece o fator amazônico, deixando registrado que a união 
deveria fazer o repasse tripartite, ou seja, 50% municípios e estado, 25 e 25%, só que isso está 
longe de acontecer, sendo o Amazonas o estado que menos recebe, mas e o estado que mais 
coloca dinheiro na saúde nos últimos 20 anos. Já em relação aos pagamentos, o estado está em 
dia, onde priorizamos o pagamento do RH, ficando ainda pendente as empresas terceirizadas e 
fornecedores, que queremos efetivar até dia 20 com recursos do fundo estadual de participação, 
onde a SEFAZ e o governos estão empenhados num possível remanejamento para liquidar estas 
contas. Em relação a assistência farmacêutica, nós já pagamos aos 50 municípios 80%, mas ainda 
restam alguns municípios para fazer este repasse, e ainda faltam 12 municípios para realizar estes 
repasses, e desejamos começar ano que vem com os repasses em dia, onde estes 9 milhões 
deverão ser repassados em duas parcelas no ano que vem, esperamos que não mude os 
repasses de 4.5 milhões em duas parcelas, que serão enviadas aos municípios do estado em 
2023. Está na LOA a contrapartida da atenção básica e assistência de vigilância, onde somadas 
dará 16 milhões como orçamento inicial na LOA, onde isso pode se entender, obrigado. 
Franmartony: Passa a fala para secretaria Nazaré, onde ela sugere que o FES sabendo que não 
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terá recurso para pagar todos os municípios, que seja feito uma nova programação de valores, 
mas que não deixe nenhum município de fora, contemplando todos os municípios. Não achamos 
justo isso, que nos próximos anos tenha igualdade e paridade no pagamento destes recursos dos 
municípios. Franmartony passa a palavra para o Janikenta: Uma informação para combater a 
desinformação, a decisão do secretário foi que este recurso fosse para todos os municípios, mas 
nos últimos dias a SEFAZ teve que fazer remanejamento, onde mesmo empenhado, teve que 
remanejar por falta de recurso, mas o compromisso e pagar a todos, onde todos foram 
empenhados, mas de última hora aconteceu este remanejamento, ficando estes 12 municípios de 
fora. Franmartony: Eu disponibilizei no grupo a lista dos municípios que faltam receber este 
recurso, acho que é isso, temos que ter um esforço em conjunto para resolver estas questões de 
financiamento do nosso estado, onde os municípios do estado são os que menos arrecadam e os 
que mais investem na saúde proporcionalmente falando, espero que em 2023, agradecer a todos 
pela presença e participação, onde continuo presidente do COSEMs até dia 29 de março de 2023, 
depois o Manuel assume.  Secretário Franmartony agradece a presença de todos. Participaram 
da reunião: MEMBROS TITULARES: Franmartony Oliveira Firmo (Presidente do COSEMS/AM), 
Radija Mary Costa de Melo Lopes (Departamento de planejamento DEPLAN/SES-AM), Viviana 
(DABE), Gelcymara Gama Martins (Secretaria Municipal de Saúde de Nova Olinda do Norte.  
MEMBROS SUPLENTES: Jani Kenta Iwata, Aurimar Simões Tavares, Andrea Santos 
Cavalcantes (regulação), Thiago Bentes (Departamento de Controle e Avaliação/DECAV/SES-
AM) Wladmary Mendonça de Azevedo (FVS), Jose Raimundo Guimaraes (Fonte Boa), Sara Riça 
(Humaita), Maria Luiza Aguiar Souto (Manaquiri) e Nazaré (Careiro). Estiveram presentes ainda, 
os apoiadores da CIB: Narelda da Silva Barros, Jamile Pereira Mecenas, Eduardo Rivero de 
Toledo, Paulo Gomes e a Secretaria Executiva da CIB/AM, Sra. Hedy Lamar Almeida Sanches 
que revisou e lavrou esta Ata. Manaus, 20 de dezembro de 2022. 
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